

Le fondement et le terrain de l'édifice divin

Lecture biblique : Mt 16.16-18 ; 1 Co 3.10-11 ; Ap 1.11

I. Le fondement de l'église, l'édifice divin, est le Christ rédempteur et sauveur révélé et dispensé à travers les apôtres et les prophètes—1 Co 3.10-11 ; Ep 2.20 :

- A. En tant que Christ et Fils du Dieu vivant, le Seigneur Jésus est le fondement unique posé par Dieu pour l'édification de l'église. Nul ne peut poser un autre fondement—Mt 16.16-18 ; 1 Co 3.10-11 :
 - 1. Christ est Celui qui est tout-inclusif, et rien ni personne ne peut se comparer à Lui—Col 1.15-19 ; 2.9, 16-17 ; 3.4, 10-11.
 - 2. Seul Christ est qualifié pour être le fondement de l'édifice divin selon l'économie éternelle de Dieu—1 Co 1.24, 30 ; 2.2 ; 3.10-11.
- B. L'église est édifiée sur le fondement des apôtres et des prophètes avec leur révélation reçue de la part de Christ comme roc et avec leur enseignement—Ep 2.20 ; Mt 16.18 ; Ac 2.42 :
 - 1. Puisque le mystère de Christ a été révélé aux apôtres et aux prophètes, la révélation qu'ils ont reçue est considérée comme le fondement sur lequel est édifiée l'église—Ep 3.4-5 ; 2.20.
 - 2. Dans l'éternité, il y aura l'unique Nouvelle Jérusalem, édifiée sur le fondement de nombreux ministères posés les uns sur les autres, aboutissant au témoignage unique dans l'expression unique—Ap 21.14, 18-20.
 - 3. En édifiant l'église, Dieu œuvre selon un plan prescrit et révélé—Mt 16.18 ; Ep 2.20 ; cf. Ex 25.8-9 :
 - a. Le plus important dans notre travail spirituel est la connaissance du modèle montré sur la montagne—He 8.5.
 - b. Le modèle montré sur la montagne est le plan de Dieu ; si nous ne comprenons pas le plan de Dieu, il nous sera impossible d'accomplir l'œuvre de Dieu—Ep 3.4.

II. Le mot « terrain » que nous utilisons en référence à l'église ne porte pas la dénotation d'une fondation ; plutôt, il porte la dénotation d'un site, comme le site sur lequel la fondation d'un bâtiment est posée :

- A. Selon la révélation divine dans le Nouveau Testament, le terrain de l'église est constitué de trois éléments cruciaux :
 - 1. Le premier élément de la constitution du terrain de l'église est l'unité unique du Corps universel de Christ—4.4 :
 - a. Cette unité est appelée « l'unité de l'Esprit »—v. 3.
 - b. Cette unité est celle pour laquelle le Seigneur a prié dans Jean 17 : une unité dans le mélange du Dieu trinitaire passé par un processus avec tous les croyants en Christ—v. 6, 11, 14-24.
 - c. Cette unité a été dispensée dans l'esprit de tous les croyants en Christ, lors de leur régénération par l'Esprit de vie avec Christ comme vie divine.
 - 2. Le deuxième élément de la constitution du terrain de l'église est le terrain unique de la localité dans laquelle une église locale est établie et existe—Ac 14.23 ; Tt 1.5 ; Ap 1.11.

3. Le troisième élément de la constitution du terrain de l'église est la réalité de l'Esprit d'unité, exprimant l'unité unique du Corps universel de Christ sur le terrain unique de la localité en tant qu'église locale—1 Jn 5.6 ; Jn 16.13 :
 - a. Par l'Esprit de réalité, qui est la réalité vivante de la Trinité divine, l'unité du Corps de Christ devient réelle et vivante.
 - b. Par cet Esprit, le terrain de l'église est appliqué selon la vie et non selon la légalité.
 - c. Par cet Esprit, le terrain authentique de l'église est lié au Dieu trinitaire—Ep 4.3-6.

- B. En ce qui concerne le terrain de l'église, Deutéronome 12 correspond à la révélation du Nouveau Testament de quatre manières au moins :
 1. Dans Deutéronome 12 et dans le Nouveau Testament, nous voyons que le peuple de Dieu doit toujours être un :
 - a. Dans Sa sagesse, Dieu n'a pas permis à Son peuple d'avoir son propre choix ou sa propre préférence mais a exigé qu'il vienne au centre d'adoration unique.
 - b. Quel que soit leur nombre, les enfants de Dieu, les croyants en Christ, doivent être un et avoir le même centre pour l'adoration de Dieu.
 2. Dans Deutéronome 12 et dans le Nouveau Testament, la manière dont Dieu maintient l'unité de Son peuple est d'avoir un lieu avec Son nom, le nom unique—Dt 12.5, 11, 21 :
 - a. Être rassemblés sous différents noms, c'est être divisés, car ces noms sont la base des divisions.
 - b. En évitant de nous désigner par un quelconque titre ou nom, nous devons être rassemblés dans le nom du Seigneur Jésus—Mt 18.20.
 3. Deutéronome 12 et le Nouveau Testament révèlent que le lieu choisi par Dieu pour L'adorer est le lieu de Son habitation—Dt 12.5 :
 - a. L'accomplissement du type présenté dans Deutéronome 12 n'est pas une question de lieu géographique, c'est une question de notre esprit—Ep 2.22 ; Jn 4.21-24.
 - b. Quand nous nous rassemblons pour adorer Dieu en nous réjouissant de Christ, nous devons nous rassembler dans le nom de Christ, et nous devons être dans l'esprit ; autrement, nous perdrons le terrain approprié de l'église.
 4. Dans Deutéronome 12 et dans le Nouveau Testament, nous avons l'autel, la croix—Mt 10.38 :
 - a. À l'entrée de l'église se trouve la croix, et tous ceux qui veulent entrer dans l'église doivent faire l'expérience de la croix et être crucifiés—Ga 6.14.
 - b. Faire l'expérience de la croix, c'est être mis de côté, effacé, réduit à rien—1 Co 1.18, 23 ; 2.2.
 5. L'apostasie de Jéroboam fut une transgression de l'ordination de Dieu d'avoir un seul centre d'adoration sur la Terre Sainte pour maintenir l'unité des enfants d'Israël ; cette apostasie peut être considérée comme un type de l'apostasie présente au sein de la chrétienté d'aujourd'hui—1 R 12.25-33.